

Sylvio Barth; Mozartstraße 20 72501 Gammertingen Tel.: 07574 / 936767



E-mail-Adresse: Eisenbahnfreunde-Gammertingen@gmx.de
Weitere Informationen unter http://strab312.lima-city.de/strab312/efg.html



Ristorante Pizzeria Sonnenalb

Gammertingen, den 15. Februar 2018

Liebe Eisenbahnfreunde.

Betreff: Rundschreiben Januar 2018

ich schicke euch diesmal das Rundschreiben von unterwegs. Wir sind gerade in Thüringen, Bayern und Sachsen auf Reisen. Am Samstag den 17. Februar ist unser Stammtisch in der Sonnenalb in Gammertingen wie gewohnt um 20.00 Uhr. Wir fahren am Samstag wieder nach Gammertingen und hoffen pünklich zum Stammtisch zurück zu sein.

Mathias Raidt hat eine schöne und interessant DVD über die Kaiserstuhlbahn.

Die Kaiserstuhlbahn Zwischen Reben und Obstgärten

Die Kaiserstuhlbahn ist die letzte komplett erhaltene und vollständig in Betrieb befindliche Normalspurstrecke der ehemaligen Süddeutschen Eisenbahn-Gesellschaft (SEG). Seit 1971 gehört die Kaiserstuhlbahn zur heutigen Südwestdeutschen Verkehrs-Aktiengesellschaft (SWEG). Der Fahrplan liest sich wie eine Weinkarte.

In Gottenheim trifft die Kaiserstuhlbahn aus Endingen kommend auf die Breisach-S-Bahn (BSB), welche zwischen Freiburg im Breisgau und Breisach seit 1997 von der SWEG betrieben wird. Der gegenwärtige Fuhrpark umfasst fünf Regioshuttles, mehrere Triebwagen des Typs NE 81 sowie zwei Dieselloks vom Typ V 102 und 103. Um den eigenen Fuhrpark aufzustocken, wurden zusätzlich Fahrzeuge von der Ostdeutschen Eisenbahn GmbH (ODEG) angemietet. Diese Triebwagen haben die herkömmliche Kupplingstechnik mit Puffern.

Nicht weit vom "Leopoldskanal" in Riegel steht das unter Denkmalschutz stehende "Brauereischloss" der Riegeler Brauerei. Der letzte funktionstüchtige Bierkühlwagen ist beim Museumsdampfzug "Rebenbummler" zu bestaunen. Der nostalgische Sonderzug schlängelt sich an bestimmten Tagen von Frühjahr bis Herbst zwischen Riegel-Malterdingen und Breisach wie zu Großelterns Zeiten durch die berühmten Weinberge des vulkanisch geprägten Kaiserstuhls.

Der Film zeigt den Verkehr auf der gesamten Kaiserstuhlbahn vor den Bauarbeiten im Rahmen der "Breisgau-S-Bahn 2020", die im Laufe des Jahres 2016 beginnen. Professionell von einem bekannten Fernsehsprecher kommentiert, wird dem Betrachter eine einzigartige Symbiose zwischen der Eisenbahn und der Landschaft des Kaiserstuhls gezeigt.

Quelle: DVD "Die Kaiserstuhlbahn"

Mit lieben Grüßen aus Gammertingen

